CAVANZO, FRANCISCO DE

Informe del R. P. Fr. ---, dos veces guardian del Convento de Zarauz...en que se ponen de manifiesto las razones que asisten al Convento [de Zarauz] en la pretensión...contra el Gabildo Eclesiástico...sobre no deber pagar la Quarta Funeral. Pamplona: M. G. de Zabala, 1674 (25pp. cms.)

BAYOLA E de febrero de 1.949

Informe que el R. P. Fr. ---, custodio éctual de la provincia de Cantabria en nombre de la...villa de Bilbao, su Cabildo Eclesiástico y conventos de S. Francisco, San Agustin y S. Mamés de la dicha villa en el pleito con los Padres Carmelitas Descalzos de la Provincia de Castilla la Vieja sobre y en razón de la ejecución de ciertos ejecutoriales conseguidos en la Sagrada Co ngregación de Obispos y Regulares en juicio contradictorio contra los dichos P adres Carmelitas y a favor de la villa y sus comunidades. [Bilbao, 1678] (32h. cms.) -- Ruiz de Larrínaga: "Curiosidad bibliográfica", p. 103

Por el Padre Lector Fray---, hijo de la Santa Provincia de Cantabria...En Mombre de la dicha provincia y especialmente de los conventos de San Francisco de ...Tolosa, San Sebastián, Zarauz y Sasiola...en el pleito con los ...de Capuchinos. [San Sebastián, c.1672] (12pp. cms.)

CAVIA, MARIANO DE OVERE CONTROL OTSO ETONOS DE STELES

otros]. sea, 1919

le adjunto a Vd. unas notas que para Vds. me ha mandado Gregi, en que habla de los temas que fue ron objeto de la conversacion que tuvimos juntos.

Segun se comprometió, envis al final la lista de personas a quienes convendría hacer llecer ejemplares de propagenda de la revista a guisa de ensayo.

Estos dies tenemos muchisimo queba-

Seludos a su señore y un abrazo a-

fectuoso para vd., de,

C. M. ano

AJURYAGUERRA

Sr. D. JON de BILBAO Sare (B.P.)

Querido Jon,

Informe del R. F. Fr. ---, doe veese guardien del Convento de Asrena...en que el ponce de caraltiento les famenal en la

He recibido su carta del 31 y con ella la crítica del Indice de las Obras completas de SABINO y la lista de "LIBROS VASCOS" que le reclamé el dia pasado.

Tenía prisa en recibir esta lista, pues es ya muy antigua y cuanto más tiempo pase más peligr o corremos de que los libros de que trata se vayan vendiendo y nos quedemos sin ninguno.

En el próximo correo saldrá la nota de pedido y en cuanto reciba la contestación le diré lo que haya.

Como creo que hay existencias suficientes de los libros que pide Vd. para IKUSKA en nota aparte, dejaré su compra para cuando esté yo de vuelta.

Yo me encargo de enviar copia a Jemein de la crítica del Indice.

Le adjunto a Vd. unas notas que para Vds. me ha mandado Oregi, en que habla de los temas que fueron objeto de la conversacion que tuvimos juntos.

Segun se comprometió, envía tal final la lista de personas a quienes convendría hacer llegar ejemplares de propaganda de la revista a guisa de ensayo.

Estos dias tenemos muchisimo quehacer y no sé cuando podré quedar libre.

Saludos a su señora y un abrazo afectuoso para Vd. de,

L'as army

AJURI'AGUERRA

AJURIAGUERRA-

EUZKO-ALDERDI-JELTZALIA

Partido Nacionalista Vasco

EUZKADI BURU BATZAŔA

Consejo Nacional

BAYONA a 5 de Noviembre de 1.949

Sr. D. JON de BILBAO
Sare.-

Amigo Jon,

Acabo de leer unos artículos sobre una encuesta americana para determinar quien decide en definitva sobre las informaciones que publica un diario en una ciudad donde solo se publica un diario, que creo interesará a Vd. en el aspecto del metodo empleado.

Estos artículos de Charles E. Swanson han aparecido en el Journalism Quaterly publicado en Iowa City por la
Asociación Americana de Profesores de Periodismo. Los dos artículos que yo conozco fueron publicados en los números de Marzo ma
y de Junio de 1.949 y supongo que el tercero anunciado se habrá
publicado en el número de Septiembre.

Yo los he visto en los numeros 1.635 (27 de Agosto 1.949) y 1.639 (de 1º Septiembre 1.949) de la serie ARTI-CLES et DOCUMENTS de LA DOCUMENTATION FRANÇAISE, que publica la Direction de la Documentation de la Présidence du Conseil, Secretariat Général du Gouvernement (14 rue Lord Byron Paris 8e.)

Un abrazo de,

pran de appe

).). 2-8-48

Amigo Jon BILBAO:

Mi mas cordial felicitacion por su feliz paso a la categoria de paterfamilias y le ruego felicite también en mi nombre a su señora con tal fausto moti-VO.

Recibi el libro que Vd. envió y se lo he pasado ya a Elias. Si este termina rapidamente, se lo enviaré tambien a Dn Jose.

Tengo aqui un informe documentado sobre la postura oficial del franquismo respecto al euzkera, que hasido preparado por el vergarés. Se lo mandaré en la primera ocasión.

Estoy deseando de que llegue el paquete de programas del Congreso que me ha sido prometido, pues nos servirá como recordatorio para los que han prometido algun trabajo. Quisiera que, si Vd. tiene Vd. interes en que los hagamos llegar a algunas personas con quienes haya tratado del Congreso directamente, me mande una lista y nosotros nos encargaremos.

Un abrazo de Arana (Ajuriafuerra) Ajunapuera

Oct. 11, 1948

Amigo Ochoa:

Me parece excelente el plan de libros que me expone Vd. en su carta. En cuanto reciba la lista que me indica estudiaré los precios y la enviaré al continente americano. Haré una lista semejante de los libros que podemos obtener aquí.

Con esta lista provisional podremos apreciar la extensión que puede tener el mercado del libro vasco por los pedidos que tengamos en los dos primeros meses. Entonces podremos ver si merece la pena de seguir adelante o no.

Con todo el afecto de

J. Bilbao

AJURIAGUERRA

EVSKO - JAKINTZA
REVUE D'ÉTUDES BASQUES
REVISTA DE ESTUDIOS VASCOS

Ajuraquent Arana

Sara 31 de enero de 1949

M. Juan de Arane

Mi querido amigo:

Ademas de las listas de libros le incluyo a Vd. la reseña que hice del Indice de obras de Sabino. Después de haber hablado con el Pr. "emein sobre este asunto veo que la finalidad que él perseguía es otra que la puramente bibliografica como yo creí en un principio. De todas maneras creo que en esta clase de trabajos el Partido debería poner el nombre del autor. Así por ejemplo el paírafo 6 en adelante de la págnica 8 del xibra indice es copia del libro de emein. Al que sabe que ambos trabajos son del Br. emein no le extrañará nada estom pero al que sigue desde fuera con cierto interés tado el movimiento vasco si ha de extrañarle que al copiarse un párrafo de otra obra el Partido no dé el crédito quebse acostumbra. A mi parecer todo lo que se haga en materia de publicaciones no sólo debe hacerse pensando en el público vasco que más o menos conoce de estas cosas sino también en un úblico extraño. Hoy en día la cuestión de paginación y medida, por ejemplo, es importante, pues de esa manera, además de darse un idea del tamaño de la obra, puede ordenar su microfilmado sabiendo más o menos lo que le va a costar.

No voy a publicar esta reseña puesto que no tiene ningún objeto. De todos modos tiene cierto interés por ser una primera impresión y porque quizá otras hayan recibido impresión parecida.

No tengo copia de este trabajo y se lo mando sin corregir. Me interesaría

completar algunos datos que faltan. Pensaba mandárselo al Sr. Jemein pero como a Vd. se lo prometí antes, prefiero cumplir con Vd. Debo decirle que cuando hice la reseña no tenía conocimiento que el autor del Indice fiera Jemein, más bien creí era labor de los empleados de alguna de las secretarías del Partido. Fué Vilallonga quien me lo dijo cuando leyó mi reseña.

Le espero a Vd. por aquí entes de que se vaya. Si puede pasarse unos días y hacer un poco de monéte mejor que mejor.

Con todo el afecto de

Jon Bilbao

para comprar todo libro agotado que saga a la venta y empezar a hacer el deposito de que V. me hablaba.

Si le parece bien la idea, contesteme a vuelta de correo y yo le preparare una lista de los libros que podemos obtener aqui.

Saludos

Ochoa.

29-9-48

Amigo Jon Bilbao:

E n uno de sus viajes me hablo de que la venta de libros podria ser una fuente de ingresos para actividades que languidecen por falta de medios. Creo yo que seria, ademas, un medio de propaganda y extension delo vasco y una manera de prestigiar los mismos organismos a beneficio de los cuales se ha de hacer la vente.

Encontraba V. la dificultad de la necesidad de un capital

inicial dificil de conseguir.

Despues de pensar en el asunto, creo que seria hacedera la iniciacion partiendo de un capital infimo a base de libros que se puedan adquirir despues de recibidos los pedidos, puesto que existen libros en esas condiciones a nuestro alcance en cantidad suficiente para hacer una lista que pueda ser enviado a los posibles comprado-

Los libros que aparezcan en esa lista pueden tener dos origenes:

1.) Libros vasco o de asunto vasco publicados fuera del Estado

español y actualmente en venta.

No les seria dificil tratar directamente con los autores o editores -que seran casi todos conocidos de Vs. - y obtener que se los cedan a precio de librero, y tendrian que conformarse con la ga_ nancia de los libreros.

2). Libros vascos o de asunto vasco publicados en el Estado espa-

nol.

En estos libros (à ganacia puede ser bastante apreciable, pues el precio de venta puede ser fijado a base del cambio oficial y, en cambio, los dolares que por ellos se obtengan pueden ser vendidos a precio de estraperlo.

Hay que hacer la distincion de dos casos:

A). Libros aparecidos despues del 39 y que se encuentran acualmente de venta en las librerias.

Habria que comprarlos al precio de venta al publico, salvo los casos de autores o editores die confianza a los que se pudiera pe dir mrecio de librero.

B). Libros aparecidos antes del 39. De estos:

a). Algunos se encuentan en algunas librerias que los venden a personas de confianza. El précio de compra sería el que marcan los libreros y suele ser, en general, algo superior al precio de ventaoriginal.

b). Otros se encuentran en poder de los autorese o de los editores y habria que tratar con ellos del precio a que los quieren vender.

La venta de los libros en estas condiciones no exigiráa la formacion de ningun deposito y solo se necesitaria anticipar el valor de los libros pedidos en firme desde que se compran, aqui o ahi, hasta que se recibe el importe de las entregas hechas.

Quedaría por resolver la forma de envio de los libros de aqui a esa con la rapidez y seguridad necesarias en un asunto comercial y teniendo en cuenta que no podrian emplearse los medios de que actualmente disponemos. Las primeras ganancias que de ello se obtengan podrian ser-